

## Et si on créait un kop ?

Le baisser de rideau entre le HBC et l'Entente Strasbourg-Schiltigheim a tenu toutes ses promesses. Une véritable fête du handball sans perdant ! Dans ce contexte relevé le public sarrebourgeois a parfaitement joué son rôle. Venu une fois encore en grand nombre samedi soir, attentif à tous les faits de jeu, à la moindre décision des arbitres, soucieux de remobiliser ses troupes à la moindre défaillance, il a lui aussi profité de la montée en N1 de son équipe favorite pour progresser tout au long de la saison. Et ce n'était pas gagné d'avance !

Le handball est aujourd'hui le sport qui gagne au pays de Sarrebourg, le seul qui puisse mobiliser une moyenne de plus de 500 spectateurs à chaque sortie à Coubertin. Alors, pendant que les dirigeants vont chercher à renforcer le groupe sportif, le moment est peut-être venu de créer un groupe officiel de supporters capable de structurer les encouragements lors des rencontres à domicile, de peser encore davantage sur les adversaires, sur les décisions des arbitres et de mettre un peu de couleur dans les travées de Coubertin. Jean-Christophe Ehle à l'occasion de souligner combien la présence du public était importante pour le club et les joueurs et combien ce même public, pris dans sa globalité, avait progressé dans sa compréhension de la présence d'un kop (le terme fait référence à la bataille de Spion Kop lors de la Seconde Guerre des Boers en Afrique du Sud) la saison prochaine ne serait pas superflue. Il reste à trouver quelques meneurs responsables, désireux de s'investir dans cette tâche, et capables de maîtriser l'engouement collectif (évitons les travers des stades de foot). Sur que le président Reinhardt ne serait pas insensible à cette démarche. À vos amateurs !

Vincent BERGER.

# Merci pour tout et... À bientôt !

Le match entre le HBC et l'Entente Strasbourg-Schiltigheim a réjoui le public local qui a offert une standing ovation à ses favoris et au champion alsacien, victorieux 24-28. Vivement la saison prochaine !

Ce dernier match, crucial pour les Alsaciens, mais anecdotique pour les locaux, aurait pu se transformer en match de fin de saison entre gentlemen compréhensifs. Il n'en a rien été et l'altercation entre Lucas Limouzin et le gardien Thomas Nicolini au bout de quelques secondes de jeu, la sortie pour 2 minutes de Jimmy Sibille sur la première attaque alsacienne, ont d'emblée mis le feu aux poudres sur le terrain et mis en transe le public local. La tension entre joueurs était palpable et le public, pour son plus grand plaisir, venait de comprendre que les deux équipes ne se feraient aucun cadeau.



Lucas Limouzin a animé le début de match. Photo Laurent CLAUDE

un peu trop élevé pour les locaux, incapables de tenir la cadence (12-17 à la pause).

### Esprit maison

Le mérite des Sarrebourgeois aura été de ne jamais se résigner. Lors de cette seconde période, ils sont revenus à plusieurs reprises à 2, 3 buts de

leurs adversaires (16-18 à la 36', 20-22 à la 44' ou encore 22-25 à la 52'), sans jamais pouvoir rattracher le wagon. Les Alsaciens étaient simplement plus costauds, plus réguliers, plus murs, plus sûrs dans leur jeu et leurs transmissions de balles, et d'une efficacité diabolique face à Mickaël Touboul ou Anthony Humbert. La

patte du champion venait de se poser sur Coubertin. Les hommes de Jean-Christophe Ehle auront fait une belle partie avec toutefois trop de déchets sous la forme de pertes de balles faciles, de choix pas toujours judicieux. Rageant parfois, même s'il est plus facile de pester dans les tribunes que de s'exécuter sur le terrain. A

l'image de Steven Bello, auteur d'une superbe partie dans son style personnel, le HBC dispose d'un potentiel pour encore progresser. Tout le pays de Sarrebourg a hâte de revoir ses champions. Merci à tous les joueurs pour le formidable spectacle sportif offert tout au long de la saison et...Vivement la reprise !

### handball

### badminton

## Un final somptueux



Aurélien Anstett a activement participé à la formidable saison de l'équipe 1 de Phalsbourg. Photo Laurent CLAUDE

Les équipes 1 et 2 du Phalsbourg Badminton-club jouent actuellement les phases finales du championnat du Bas-Rhin. L'équipe 1 du capitaine Philippe Terminaux vient de se qualifier pour la finale en s'imposant aux dépens de la Robertsau 4 (6-2). L'équipe 2, managée par Flavien Remy-Nazon, a affronté Ostwald 4 hier soir pour rejoindre l'équipe 1 en finale. Une victoire serait évidemment historique pour le club et donnerait lieu à une superbe soirée finale pour le titre départemental.

### Tournoi

Le club phalsbourgeois organise, les 24 et 25 mai prochains, son premier tournoi de badminton : Phals'bad. Une épreuve qui devrait attirer près de 150 joueurs à la salle Glasmann. Tous les renseignements sont sur le site du club (www.pbc57.fr), les inscriptions se faisant par courriel à l'adresse phalsbad@pbc57.fr.

### tennis

## Les garçons flambent !



Défaite des doubles de Sarrebourg et de Martial Bize face à Dieuze (0-6). Photo Laurent CLAUDE

La 2<sup>e</sup> journée du championnat estival de tennis a permis aux équipes masculines des trois équipes phares de confirmer leur bonne entrée en matière. C'est ainsi que le TC Réding a profité de son 2<sup>e</sup> match à domicile et du retour de Jérôme François pour s'imposer aux dépens de Hayange (4-2). Pas de perf mais des matchs solides pour Pierre-Damien Djomo Ayissi (2/6), Hervé Muller (3/6) et Jérôme François (3/6) et le double constitué d'Hervé et de Jérôme. Le maintien parmi l'élite lorraine est sur la bonne voie.

En R1, les Phalsbourgeois continuent à surprendre comme en témoigne leur 2<sup>e</sup> succès consécutif face à Forbach 2. Perf pour Jean-Michel Weber (5/6) à 4/6, et bonnes prestations pour Manu Schmitt (5/6) et Bruno Goncalves (15) à classement égal. Le maintien acquis, une ambition nouvelle pourrait naître !

L'équipe 2 (R3) n'est pas en reste en venant à bout de

Schoneck (6-0). Une victoire nette et sans bavure qui propulse Eric Bouette (15/1), Max Joudon, Philippe Grosse (15/2) et Rafaël Martínez (15/3) en tête de la poule.

Victorieux la semaine passée, les Sarrebourgeois, privés de Benjamin Couet, ont été tenus en échec à Malzeville (3-3). Victoires de Christophe Gérard (15/3) en simple et associé à Thomas Werli en double.

**Phalsbourg chute**

Du côté léminite, Phalsbourg a subi une défaite logique à Batilly (4-2). Les Sud-Mosellans ont joué à -4/6, 4/6, 4/6 et 5/6. Difficile de rivaliser à ce niveau. Cindy Pfeiffer (3/6) a toutefois remporté son simple à 4/6 et le double en compagnie de Maud Inl (15/2).

Après leur défaite initiale face à Wousville, les filles du TC Sarrebourg (R2) emmenées par Magali Grotters-Sagan (30/2) se sont imposées avec la manière face à Saulkures (6-0). Suite en fin de semaine !

### formation

## Les éducateurs à Nancy



Les éducateurs devant le stade du Creps de Nancy. Photo RCL

Une vingtaine de membres de l'Amicale des éducateurs de football de Moselle-Sud ont pris la direction de Nancy pour assister à la dernière rencontre à domicile de l'ASNL face à Angers. Ils ont été invités en préambule à visiter le pôle espoirs (4<sup>e</sup>-3<sup>e</sup>) dans les murs du Creps d'Essey-lès-Nancy. L'occasion pour Jean-Robert Faucher, le responsable technique de la structure, de présenter l'antichambre des centres de formation.

« Ces pôles (12 sur la France) sont directement liés à la fédération et sélectionnent les jeunes sur des bases différentes que les clubs pro. Leur objectif n'est pas

la compétition puisque les joueurs restent licenciés dans leur club d'origine. Ils facilitent la maturation de leur public tout en étant intransigeants sur le comportement des élèves sur et hors du terrain, et notamment au collège. C'est un merveilleux outil de travail ! », a déclaré Momo Kettas, président de l'Amicale et initiateur de la visite.

Par ailleurs, Jean-Robert Faucher se fait fort d'accueillir tous les éducateurs désireux de découvrir le centre et les invite à observer le travail effectué. Pour tout renseignement l'onglet « pôle espoir » est accessible sur le site de la Ligue de Lorraine.

# Une autre vision du sport

La 5<sup>e</sup> édition de la Bulhoise a été fidèle à la tradition avec ce mélange de simplicité, d'humilité et de convivialité. L'Association athlétique Buhl-Schneckenbusch (AABS), forte de sa cinquantaine de membres, ne souhaite pas attirer la lumière mais « accueillir ceux, jeunes et moins jeunes, qui ne fixent pas la compétition au centre de leurs préoccupations et qui apprécient le caractère amical de notre pratique », comme aime à l'expliquer Gérard Felder, président et âme du club. Quelque 130 coureurs ont participé aux différentes épreuves, des mini-pous-sins(e) et poussins (800 m), aux cadets, juniors, seniors et vétérans (13 et 21 km), en passant par les benjamins et minimes (2800 m). La pluie a rendu l'épreuve plus dure, sans pour autant faire perdre le sourire aux participants. La Bulhoise est une épreuve sympa qui permet d'apporter une animation sportive aux villages de Buhl, Schneckenbusch et Hesse.



À la Bulhoise, le classement ce n'est pas le plus important. Photo Delphine DE LUCCIA

1<sup>er</sup>, Calysta Castano-Hidalgo (AABS) ; 2<sup>e</sup>, Evangelyna Castano-Hidalgo (AABS).

• **École d'athlétisme, garçons** : 1<sup>er</sup>, Antonin Pelte ; 2<sup>e</sup>, Arthur Balz.

• **Mini-pous-sins** : 1<sup>er</sup>, Lou-Anne Pelte ; 2<sup>e</sup>, Lilo Gachet (ASSA).

• **Mini-pous-sins** : 1<sup>er</sup>, Yoan Ferouelle (AABS) ; 2<sup>e</sup>, Dorian Dumain (AABS).

• **Pous-sins** : 1<sup>er</sup>, Ninon Mangin ; 2<sup>e</sup>, Camille Burckel.

• **Benjamins** : 1<sup>er</sup>, Manon Loisel (AABS) ; 2<sup>e</sup>, Adeline Féticq (AABS).

• **Benjamins** : 1<sup>er</sup>, Lucas Ziller

(ASSA) ; 2<sup>e</sup>, Antonin Balz.

• **Minimes** : 1<sup>er</sup>, Antoine Valin.

• **Cadettes 13 km** : 1<sup>er</sup>, Justine Emery.

• **Cadets** : 1<sup>er</sup>, Quentin Lerch.

• **Seniors féminines** : 1<sup>er</sup>, Rachel Boch (ANA) ; 2<sup>e</sup>, Béatrice Lucas (Sarreguemines) ; 3<sup>e</sup>,

Christine Klein (Run Vasperviller).

• **Seniors hommes** : 1<sup>er</sup>, Mathieu Ditsch (ASSA) ; 2<sup>e</sup>, Mathieu Guehrar (ASSA) ; 3<sup>e</sup>, Adrien Marquet (Phalsbourg).

• **Vétérans 1** : 1<sup>er</sup>, Caroline Rehmarr ; 2<sup>e</sup>, Dominique Keller.

• **Vétérans 1** : 1<sup>er</sup>, Damien Pariset ; 2<sup>e</sup>, Nicolas Marchall (1<sup>er</sup> RHC).

• **Vétérans 2** : 1<sup>er</sup>, Carole Boyon (Run Vasperviller) ; 2<sup>e</sup>, Rose-Marie Lyl.

• **Vétérans 2** : 1<sup>er</sup>, François Peltre (ASSA) ; 2<sup>e</sup>, Lionel Koebel (ASSA).

• **Vétérans 3** : 1<sup>er</sup>, Marcel Melhinger ; 2<sup>e</sup>, Gérard Brenner.

• **Vétérans 4** : 1<sup>er</sup>, André Mazerand.

• **Seniors hommes 21 km** : 1<sup>er</sup>, Mickaël Boch ; 2<sup>e</sup>, Thomas Boch.

• **Vétérans 1** : 1<sup>er</sup>, Sylvie Wilt (Dettviller) ; 2<sup>e</sup>, Sabine Soudier (Dabo).

• **Vétérans 1** : 1<sup>er</sup>, Michel Mosser ; 2<sup>e</sup>, Pascal Gallou.

• **Vétérans 2** : 1<sup>er</sup>, Laurent Belucci ; 2<sup>e</sup>, Bruno Taverna (CO Insming).

• **Vétérans 4** : 1<sup>er</sup>, Eddie Boch ; 2<sup>e</sup>, Albert Ruffenach.

# Sprint final pour le Cosmos

À trois matchs de la fin de la saison, le Cosmos, désormais présidé par Nizar Wabsout, lutte pour entrer dans le top 5 de l'élite régionale. Un objectif accessible qui crédibiliserait le travail réalisé depuis 2 ans !

Le dernier match joué par les partenaires de Thomas Frey face à Marly sur le podium au moment d'entamer le match (victoire 7-4), a démontré que les progrès constatés tout au long de la saison sont réels. Face à un adversaire solide, technique et disposant d'un effectif homogène, les Sarrebourgeois ont su forcer le destin pour ne pas s'imposer dans les dernières minutes de la partie.

« Cette équipe de Marly compte dans ses rangs pas moins de tiers des joueurs de l'équipe de Lorraine. Le match fut âpre et très disputé jusque dans les dernières minutes, basculant finalement en notre faveur grâce à 4 buts (Thomas Frey, Jordane Engel, Kazim Degirmen et Mesut Kekic) dans les 6 dernières minutes. Ce

match est intéressant, dans la mesure où il nous permet de mesurer le gain en terme d'expérience d'une saison de DH, qui nous rend capable désormais de gérer ce type de match à haute intensité technique et physique », explique Fabien Difiplus qui reste l'âme du club.

### Défi

Le Sarrebourg Cosmos pointe actuellement à la 6<sup>e</sup> place avec 10 victoires, deux nuls et 7 sept défaites. Un bilan satisfaisant pour les responsables du club qui lorgnent toutefois sur la 1<sup>re</sup> partie du classement : « Il faut toujours anticiper, fixer des objectifs, rester ambitieux. Ce top 5 est accessible avec trois matchs à Knutange (23 mai), à domicile contre Annéville (28 mai et 21 ju) puis chez nos homologues du Saulnois (2 juin). Il reviendra aux joueurs de donner le maximum. Nos regards se portent déjà sur la saison prochaine et à la volonté de recruter dès à présent des



Jordane Engel a découvert le futsal cette année. Photo Laurent CLAUDE

quelques joueurs susceptibles de prendre des licences spécifiques futsal pour venir se greffer à notre groupe et venir découvrir

cette discipline en plein boom », conclut l'ex-président. Une adresse, futsal.cosmos@gmail.com, et la possibi-

lité de tester la discipline les vendredis 16 et 30 mai, à partir de 18 h 30 au gymnase du lycée Mangin à Sarrebourg.

### futsal

### À NOTER

## Tournoi de tennis en vue à Réding

Le TC Réding organise, du 6 au 22 juin, son traditionnel tournoi de la ville. Il est ouvert aux seniors messieurs (non classés à 0), seniors dames (non classées à 15/1), vétérans plus de 35 et 45 ans (non classés à 15/1). Dates limites d'inscription : 4<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup> série (23 mai), 2<sup>e</sup> série (1<sup>er</sup> juin).

Tous les renseignements sont disponibles auprès de C h r i s t i a n a u t é l . 0 6 7 3 2 3 1 2 2 4. Droits d'inscription (avant le 23 mai pour les 3<sup>e</sup> et 4<sup>e</sup> séries et le 1<sup>er</sup> juin pour les 2<sup>e</sup> séries) : jeunes 13 €, adultes 16 €.

Inscriptions au Tennis-club de Réding, rue des Sapins, et sur le site <http://www.tcreding.fr>.